
第1回　導入機能と規模　　　　　9月27日（日）　9：30～11：30
第2回　導入機能と規模（２）　　　11月7日（土）　10：00～12：00
第3回　導入機能の確定　　　　   平成28年1月23日（土）10：00～12：00
中間報告会　　　　　　　　　　 平成28年3月  6日（日）10：00～
第4回　施設のゾーニング・配置  　未定
第5回　最終案の検討
第6回　最終案の確認・合意　
最終報告会

スケジュール

世田谷区北沢総合支所地域振興課生涯学習・施設
電話 03-5478-8045問い合わせ先

第３回参加者数
地域の方24名、学校長、区職員９名、事務局11名　計44名
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第     回 花見堂小学校跡地活用基本構想検討ミーティング３

　平成 28 年 1 月 23 日（土）午前 10 時から約
2 時間、花見堂小学校家庭科室で、第３回花見
堂小学校跡地活用基本構想検討ミーティングが
開催されました。
　前回の意見を反映させた「導入施設の機能と
規模の案」を事務局から提示し、それを基に話
し合いを進めました。

基本構想検討ミーティング検討内容
❶導入施設の機能と規模の検討
❷施設の配置等の検討（建物や広場等の配
置、周辺環境との関係、動線等）

❸建物イメージ（高さ、デザインの方向性等）
❹建物の活用、地域住民としての施設運営
への関わり方

　第３回目は、「導入機能と規模」を合意すること
を目指して、７つのグループに分かれて話し合いま
した。施設イメージの写真を見ながら、「だれが」「ど
のように」利用するのかを確認しました。
　また、障害を持つ子どもたちを支援する施設につ
いては、「跡地活用方針」に基づき区より説明があり、
グループで話し合いを行い、導入することが合意さ
れました。
　次回のミーティングは、３月に開催される中間報
告会を経て、4月以降の開催となります。　
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【広場】
●広さ、形状
･なるべく広く（こちらが主体でもよいくらい）　⇒　広場も大切だが、施設も充実したい。
･敢えて「子どもたちのため」に作るんだという点を打ち出していきたい。
･障害を持つ子どもも含めて、とにかく子どもが伸び伸びできるところにしたい。
･今以上に狭くならなければOK。むしろさまざまな競技に対応できる形が大切。
●使用時間
･今までの活用範囲以内はよいが、広場の夜の使用はやめてほしい。18 時まで児童館と連携。
･ナイターをしたい。
●その他
･水場は大切である。
･球技とねころんでリラックスを両立植え込みやカラーリングをして おけば、ネット等を最小限
に抑えることが出来るのではないか。
･現状は制約が多い（自転車禁止等）が、たとえば「自転車練習の日」などがあると良い。

【その他】
●防災
･防災を考慮し自家発電を設置できないか。
･避難所として収容人数が増える。災害時もトイレ、備蓄は十分か。地下は活用できないか？
●木材
･壁面や床面にはぜひ木を使って欲しい。できれば縁組協定を結んでいる川場村の木が良い。
･構造も鉄骨にするか木造にするか、最後まで丁寧に検討してほしい。
・木造だと音が発生しやすいので、壁を厚くする。その対策には費用がかかる可能性が高い。
●駐車場・駐輪場
･駐車・駐輪も施設機能として検討する必要がある。
･駐車場は最低限にして欲しい。
●名称
･施設の名称に花見堂を残す。
●トイレ
･外部に水場を設けて欲しい。
･トイレの男女比の検討をする必要がある（いつも女性トイレが溢れている）。

【配置】
●2階建て
･２階建て以上とし、広場を広くとりたい。
･２階になったら、南側の道の段差を利用して２階に入れるようにしたら良い。
●配置
･極力広場を取ってほしい。もともと校舎が有った場所が馴染んでいる。
･西日が強い敷地のため、西側建物だと広場が暗く寒い。
●近隣への配慮
･建物の配置は、隣の住民への配慮が必要。
･使用するだけの人の意見より、近隣住民の声を反映するようにすべき。
･周辺の日当たりを考慮してほしい。
･決定後はよりきめ細かい情報を知りたい。最終的に様々な条件を住民と検討し決定してもらいたい。



第３回　ミーティングの主な意見

【児童館】
●フリースペースや集会施設との一体化
・ フリースペースとの連携が大事。ラウンジとプレイルームの一体化は難しいだろうか。
・イベントなどで一体化して使えるように集会施設と児童館のキッチンは近づけたい。
●設備など
・幼児が転んでも大丈夫なように、安全対策が必要！（乳幼児室のマットの様な）
・乳幼児室に給湯設備が必要。
・飲食が可能な空間が欲しい。
・キッチンの熱源は電気かガスか、よく検討して欲しい。
・防音対策がされていることはとても良い。
・駐輪場は今でもあふれているので、充分な広さの確保が必要。
・イベント等で使う物品を入れる外部倉庫が児童館として必要。

【遊戯室】
●設備など
・防音機能をしっかりして欲しい。
・防振対策もして欲しい。空調設備がないと防音効果がない。音をだす時は窓を開けないルールも必要。
・遊戯室と児童館に AEDはほしい（同じフロアなら１つで大丈夫）。
・足にやさしい床にしたい（スポーツ利用、避難所利用、剣道にも使えそう）。
・緊急避難時の宿泊シェルターは検討してほしい。
・いままでの体育館の活動が、すべて続けられるようにしたい（広さと天井高必要）。
・手を洗う場所やトイレなどの水まわりが必要（ヨコ移動で使えるように）。
・プレイルームと遊戯室を分けているのは良い。

【集会室】
●調理設備
・２室分割時に両方でキッチンが使えるようにしたい。
・夏祭りなどにも使えて便利である。
・調理設備付き集会室は、児童館キッチンと関連して使える配置にしたい。
・食育、健康のための料理教室が開けそう（子供や男性も参加できる）。
・調理設備付き集会室は、家庭科室のイメージではなく、部屋の１壁をシンクと食器棚にするイメージ。
（給湯コーナーでなければ問題はない）。

●和室
・和室は本当に必要なのか。置き畳で対応できないか。
・和室でお茶教室をしている人がいる。水場も必要。
・体操やヨガができるように畳を用意してほしい。
・代田南地区会館にある大広間（畳敷き）的なスペースは、中集会室で代用できるか？
・大広間の利用状況を確認をしてはどうか。必要ならあっても良い（グループの意見としては、必要な
い）。

●発表会スペース
・中会議室と音楽室は一体的に使えると、発表会などに使えるか？
・発表会などは遊戯室、オープンスペースで可。
 ・定員（広さ）を使用実態にあわせて調整してほしい。自治会役員（30 人＜現 20 名＞）、社協交流会
（70 人＜現 50 名＞）が使う。70 人ではピアノが必要。音楽室を大集会室として使えると良い。

●オープンなつくり方
・会議室は中が見えるようにオープンに。

●設備など
・集会室が 2階になるのであれば、エレベーターを設置するか、ゆるやかなスロープを設置して欲しい。
・南側の道の段差を利用して 2階へ入ることができるようになったらよい。
・健康麻雀をやりたい人がいるので、小会議室でも防音できないか。
・トイレは集会施設内にも設けて欲しい。

【共用部】
●施設の一体化
・集会施設、遊戯施設などと一体感があると良い。
・吹抜けが良い（施設の一体感）。
●オープンなつくり方
・自由に出入りできるよう、開放性を大事に。敷居を低く。
・囲み空間と解放感が共存できるようにしたい。
・木の雰囲気がよい、なるべく内装に木材を使って欲しい。
・児童館のラウンジ（ゴロゴロスペース）との繋がりも感じられるようにしたい。
●土足禁止
・土足禁止にしたい（児童館のごろごろスペースと連携）。
・子どもが床に寝そべったりしても大丈夫な空間がいい。
・下駄箱が必要になる。土足の方が利用しやすいので土足が良い。但し、コーナーとして 上履き部分
があっても良い。

●座る場所
・イス、テーブルは話しやすいように。多い方が良い。
・囲碁、将棋のイベントも開けるようにしたい。人を呼び込み、繰り返し来て利用して もらえるきっ
かけづくりになるのでは。
・飲食可能な空間が欲しい。
●自習スペース
・自習スペースには「囲み空間」があると良い。囲み空間と開放的な空間が共存する感じにしたい。
・自習コーナーは収容人数を多く。混んでいるときに出せるイス、机を動かせるようにして欲しい。
●高校生用図書コーナー
・高校生用図書コーナーを充実させたい。出張図書館はできないだろうか？
・用途上、図書館機能はできないが、本を置いたコーナーの設置は考えられる。
●花見堂メモリアル
・花見堂小の記憶が残る仕掛け、空間。 こどもたちの「卒業制作」をパネルにしたり、小学校があっ
たことが伝わるようにしたい。
・花見堂メモリアルの作り方が大切。3254 人の卒業生（57 年間）の思いを残す。展示空間近くに収
納スペースも必要である。

●防災
・避難所としての防災倉庫に加え、町内会としても必要である。

【障害児通所施設】
●児童館とも連携
・このような施設があるのは大切なこと。必要なので後押ししたい。
・児童館とも相乗りできるようになると良い（ハード面だけでなく児童館の子もケアできるような）。
子どもは時に残酷なことを言うが、勉強の場ととらえる。

●その他
・運営時間をもっと延長しては？
<回答＞施設利用上、上限 23 日となっていることと、土日は家族と過ごしてもらいたいと思っている。
・配置、駐車スペース、他のスペースとの関係が気になるか？
<回答＞今後、ゾーニングで検討していく。


